



Anfrage

Anfrage Nr.: A/2011/051

Datum: 31.01.2011

Wiedervorlage	
Aktenzeichen	
Bezug-Nr.	
Fraktion	Fraktion Bd. 90/Die Grünen
	Seidel, Elke

Beratungsfolge	Termin	Status
Kreistag	03.03.2011	öffentlich zur Kenntnis

Betreff:

Agenda

Anfrage:

Der AGENDA Prozess des Landkreises wurde am 5.6. 1998 mit dem öffentlichen Bekenntnis von Abgeordneten und Verwaltung zur nachhaltigen Entwicklung im Kreis eröffnet. Es wurde eine Stelle im Umweltamt eingerichtet und 20 Projekte in der Verwaltung initiiert. Seit 1999 wird jährlich der AGENDA-Preis vergeben und ein AGENDA-Journal wurde bis vor kurzem erstellt.

Die Kreistagsabgeordneten unterstützen durch Kreistagsbeschlüsse die nachhaltige Entwicklung des Kreises. Zu erwähnen sind Beschlüsse wie „Modellprojekt Erneuerbare Energien im Denkmalschutz“, „Nutzung von Rapsmethylester in der Fahrzeugflotte des Landratsamtes“, „Gemeindefinanzierungsmittel für die Städte und Gemeinden mit AGENDA-Projekten“, „Niedrigenergiebauweise in Bauten der Kreisverwaltung“, „Energiesparen in den Schulen“, „Wasser in der Landschaft – Projekte in Schulen“, „Schulbauten mit Nutzung erneuerbaren Energien“ und zuletzt die Beschlüsse zu „SolarLokal – mehr Strom aus der Sonne“ und „Mehr Wärme von der Sonne“, **beide Beschlüsse waren die ersten zu diesen Themen in den neuen Bundesländer.** Durch die Deutsche Umwelthilfe wurde ein Flyer für den Landkreis zu SolarLokal zur Verfügung gestellt.

Ich frage den Landrat:

- Werden Sie mit der Deutschen Umwelthilfe Kontakt aufnehmen, um nach der Landratswahl und Ihrem Amtseintritt einen neuen Flyer auflegen zu lassen, der auch der Entwicklung im Landkreis (Stromerzeugung über 50 %) Rechnung trägt?
- Da bei SolarLokal die Möglichkeit besteht, über die Maßnahme „Kommunen werben Kommunen“ den Flyer zu finanzieren, um kostenneutral neue Flyer zu bekommen und für den Landkreis zu werben, sollte der Kontakt zur Deutschen Umwelthilfe, Projekt SolarLokal, aufgenommen werden. Wird die Verwaltung diese Möglichkeit aufgreifen, um in der Amtsdirektorenkonferenz und Bürgermeisterberatung für SolarLokal zu werben und vielleicht auch einen gemeinsamen Flyer mit den Städten und Gemeinden, die ebenfalls einen SolarLokalbeschluss haben oder anstreben, zu erarbeiten?
- Hat der Landrat schon erwogen, das AGENDA-Journal wieder herauszugeben? Der Umweltausschuss hat dies bei der Vergabe des AGENDA Preises 2010 empfohlen.
- Das AGENDA-Journal hat eine bekannte Erscheinungsform, inhaltlich könnten sehr leicht die

Energiestrategie des Landkreises, die verschiedenen Energiekonzepte der Städte und Gemeinden und die Ergebnisse integriert werden. Die Finanzierung aus Spenden ist möglich – das hat sich beim Ratgeber des Landkreises gezeigt. Wird der Landrat diesen Vorschlag aufnehmen und umsetzen?

gez. Dr. E. Seidel
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen